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Решения думского большин-
ства и Правительства ведут к росту 
нагрузки на гостиничный бизнес, 
а оплачиваться она будет из кар-
манов отдыхающих, предупредил 
Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
руководитель партийной фракции 
в Госдуме Сергей Миронов.

– Сразу несколько решений ГД 
и Правительства могут ударить по 
карманам граждан и привести к 
резкому подорожанию курортно-
го отдыха, – заметил он. – Одно 
из них уже принято: Минфин «при-
цепил» к налоговому пакету по-
правку о введении туристического 
налога – повсеместного аналога 

курортного сбора, против которо-
го категорически выступала наша 
фракция. В итоге ставку сбора для 
гостиниц в 1–5% от стоимости про-
живания, конечно же, будут оплачи-
вать отдыхающие. То же касается и 
введения невозвратного тарифа в 
отелях, которое упорно продвигает 
Минэкономики. Вопреки уверени-
ям, невозвратные тарифы не будут 
дешевле – в лучшем случае цена 
останется на нынешнем уровне. 
Зато возвратные подорожают.

На днях стало известно, что 
Минэкономики доработало 
инициативу: по невозвратному 
тарифу деньги за проживание 
можно будет вернуть только в 
случае смерти или болезни кли-

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «КУРОРТНЫЕ СБОРЫ
БЬЮТ ПО КАРМАНАМ СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ»

ента или его родных.
– Еще одна идея, которая при-

ведет к подорожанию отдыха, – 
включение курортных гостевых 
домов, которые занимают бо-
лее трети рынка, в специальный 
реестр. Законопроект принят в 
первом чтении, наша фракция за 
него не голосовала, – продолжил 
руководитель СРЗП. – С одной 
стороны, идея благая – «обе-
лить» рынок. С другой – гостевые 
дома, которые сейчас значитель-
но дешевле отелей, непременно 
поднимут цены. Тем более, что 
им придётся платить и новый ту-
ристический налог. Выводя част-
ный сектор из «тени», нужно хотя 
бы на первые несколько лет ос-
вободить его от роста нагрузки, 
которая опять же будет оплачи-
ваться из карманов граждан. Все 
эти решения негативно влияют 
на внутренний туризм, который 
необходимо грамотно разви-
вать, а не превращать в «дойную 
корову». Иначе курортный отдых 
в России с каждым годом всё 
больше будет становиться удо-
вольствием для избранных.

Отметим, что в этом сезоне 
цены в отелях и гостиницах на 
крупнейших российских курортах 
выросли еще на 20%.

ПРОКУРАТУРА ВНЕСЛА ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
В АДМИНИСТРАЦИЮ ШЕНКУРСКОГО ОКРУГА

Есть в Архангельской области 
довольно крупные населённые 
пункты и даже райцентры, у жи-
телей которых трудности возни-
кают ещё на пути к аэропорту или 
железнодорожному вокзалу. В 
прошлом номере мы уже писали 
о возмущении по этому поводу 
жителей Шенкурского округа в 
связи с неожиданным перекрыти-
ем проезда по наплавному мосту 
через Вагу. 

«Люди вновь становятся «отре-
заны от мира», как в период ледохо-
да и ледостава. Но в отличие от этих 
ежегодных природных явлений 
– хаотично, без предупреждения, 
когда и на сколько угодно» – про-
вёл тогда аналогию Председатель 
местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Эдуард Кобылин.

А ещё номером ранее мы писа-
ли о том, что руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Ар-
хангельском областном Собрании 
депутатов Олег Черненко, помощ-
ником которого является Эдуард 
Кобылин, по его просьбе направил 
обращение в прокуратуру с прось-
бой дать правовую оценку простою 
парома «Двиносплав-423», нахо-
дящегося на балансе Шенкурского 
муниципального округа. Пока судно 
мирно покоится на берегу, люди 
выстаивают многочасовые очереди 

на переправу через реку Вага.
На основании этого обраще-

ния надзорный орган выяснил, что 
с 5 мая этого года судно не экс-
плуатировалось ввиду отсутствия 
экипажа, соответствующего тре-
бованиям федерального законо-
дательства. Несмотря на передачу 
по договору аренды ООО «РЭП 
«Шенкурское», в администрацию 
Шенкурского муниципального 
округа как собственника «Двинос-
плава-423» внесено представле-
ние в связи с установлением факта 
ненадлежащего содержания и экс-
плуатации имущества.    

В зависимости от результатов 
его рассмотрения Эдуард Кобылин 
намерен сделать всё возможное 
для того, чтобы через считанные 
месяцы, когда наплавной мост бу-
дет демонтирован, судно всё же 
вышло на воду и сократило срок 
ожидания шенкурянами на пере-
праве. 

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«УВЕЛИЧЕНИЕ АЭРОНАВИГАЦИОННОГО 
СБОРА СДЕЛАЕТ МНОГИХ ЖИТЕЛЕЙ
ПОМОРЬЯ «НЕВЫЕЗДНЫМИ»

Однако до места отдыха ещё 
нужно как-то добраться, а для 
северян эта статья расходов лет-
него отдыха дорожает отнюдь не 
на 20% в годовом исчислении. И 
мы говорим отнюдь не про нашу-
мевшие недавно стотысячные 
билеты на прямой рейс из Архан-
гельска в Анталью… 

Когда в прошлом году с 1 мая 
в рамках федерального проекта 
«Развитие региональных аэро-
портов и маршрутов» закрывали 
на реконструкцию воздушную 
гавань имени Ф. А. Абрамова, 
несколько крупных авиакомпа-
ний не смогли выполнять рейсы 
из Васьково. Даже после рекон-
струкции взлетно-посадочной 
полосы аэродрома, рассчитан-
ного на малую авиацию, у них 
не оказалось подходящих само-
летов. Меньше стали воздуш-
ные суда, конкуренция и общее 
количество билетов, больше - 
цена путешествия.

На популярном сервисе поис-
ка дешевых авиабилетов цены на 
перелет экономклассом из Ар-
хангельска в Москву на разные 
числа апреля начинались с 2870 
рублей. Самыми дорогими тра-
диционно были последние два 
дня месяца перед «майскими», 
совпавшие с выходными, – от 
4820 рублей. Первый же день 
мая с вылетом из аэропорта 
Васьково принёс подорожание 
практически вдвое: минималь-
ная цена перелета – 8812 рублей. 
Дальше самый дешевый билет в 
разные числа месяца предлага-
ли от 11473 до 15730 рублей.

Предвидя это, фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Архангельском областном 
Собрании депутатов заблаго-
временно обратилась в прави-
тельство региона с просьбой 
рассмотреть возможность ча-
стичной компенсации возрос-
шей стоимости авиабилетов.

– Необходимость улететь в ту 
же Москву у многих жителей По-
морья связана отнюдь не только 
с отдыхом. Людям, страдаю-
щим редкими заболеваниями 
и вынужденным наблюдаться в 
профильных столичных меди-
цинских центрах с определен-
ной регулярностью, такая мера 
поддержки просто необходима, 

и это лишь один из примеров, – 
подчеркнул тогда руководитель 
фракции Олег Черненко.

Однако главный аэропорт 
Архангельска вновь функциони-
рует уже более полугода, а цены 
на самый популярный перелёт 
– в столицу нашей Родины – 
остались прошлогодними «экс-
тремальными» (когда у нас что-
то для людей дешевело после 
«временного» подорожания?). А 
если улететь нужно срочно, на-
пример, на следующий день, са-
мый дешёвый прямой «эконом» 
без багажа обойдётся почти в 20 
тысяч рублей. Есть вариант «по-
дешевле» - с долгой пересадкой 
в Санкт-Петербурге и почти за 
15 тысяч рублей. Общее время 
в пути за такие деньги превы-
сит 18 часов – больше, чем на 
самом быстром поезде «Архан-
гельск-Москва».

Правда и поезд этот с 9 июля 
стал фирменным. А это значит... 
Билет в плацкартный вагон на 
него стоит дороже, чем купейный 
в «обычный» поезд. Есть альтер-
натива – прокатиться 17 часов в 
сидячем вагоне за три с лишним 
тысячи, но объективно лучше 
всё же добавить 500 рублей и 
несколько часов в дороге, купив 
плацкартный билет в нефирмен-
ный поезд. Но всё это если по-
везёт – билетов практически нет 
вовсе. Никаких. Поэтому и выби-
рать особо не приходится.

– Теперь уже не временные 
ремонтные работы на объектах 
транспортной инфраструктуры, 
а цены на билеты или их пол-
ное отсутствие делают Помо-
рье изолированным от других 
регионов России для многих 
северян, – с сожалением кон-
статирует Председатель Со-
вета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области Олег Черненко. 
– Планируемое Росавиацией 
повышение аэронавигацион-
ного сбора с августа этого года 
приведёт к очередному скачку и 
без того заоблачных цен на ави-
абилеты, которые неочевидно, 
но неизбежно потянут за собой 
и железнодорожные. Наши кол-
леги по СРЗП в Госдуме уже вы-
сказались против такого реше-
ния, и мы их поддерживаем. 

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПОМОРЬЯ
ОПРЕДЕЛИЛИСЬ С КАНДИДАТУРАМИ

Совет регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области выдвинул список канди-
датов на довыборы 8 сентября.

Главными вопросами повестки 
заседания Совета стали выдви-
жения списков кандидатов от пар-
тии на дополнительные выборы в 
Архангельское областное Собра-
ние депутатов и Архангельскую 

городскую Думу. По согласова-
нию с Президиумом Централь-
ного совета партии на довыборы 
в Архоблсобрание по округу №23 
выдвинут председатель Сове-
та местного отделения партии 
в Шенкурском муниципальном 
округе Эдуард Кобылин, а в до-
выборах в Архгордуму по округу 
№14 примет участие член Сове-
та регионального отделения, ру-
ководитель Центра защиты прав 

граждан СРЗП в Архангельске 
Лариса Демид.

Также члены Совета утверди-
ли списки кандидатов от партии 
на все дополнительные и по-
вторные выборы в органы мест-
ного самоуправления, которые 
пройдут в Поморье в единый 
день голосования 8 сентября 
2024 года. Так, кандидаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА 
ПРАВДУ выдвинуты на выборы в 
Северодвинске и Мирном, Вель-
ском и Онежском районах, Ви-
ноградовском, Красноборском, 
Мезенском, Плесецком и Холмо-
горском округах.
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ОБРАЩАЙТЕСЬ В ЦЕНТР СПРАВЕДЛИВОСТИ - ТАМ ПОМОГУТ, А НЕ НАВРЕДЯТ!

Архангельский областной 
суд определил взыскать с реги-
онального отделения «Единой 
России» 30 тысяч рублей мо-
рального ущерба в пользу обра-
тившихся туда за содействием 
в получении средств реабили-
тации. Вместо помощи едино-
россы «осчастливили» людей 
публичной оглаской их бед, к ко-
торой те не были готовы, и новы-
ми проблемами в семье. Нака-
зать нерадивых представителей 
партии власти помогли специ-
алисты Центра защиты прав 
граждан Справедливой России 
и теперь занимаются решением 
первоначальной проблемы.

Пожилая супружеская пара 
обратилась в ЦЗПГ после того, 
как газета «Архангельск – город 
воинской славы» опубликовала 
подробности приёма в регио-
нальном отделении правящей 
партии Председателем Архан-
гельского областного Собрания 

депутатов Екатериной Проко-
пьевой с указанием персональ-
ных данных и информации о 
состоянии здоровья, на разгла-
шение которых они не давали 
согласия. И если первое пред-
усматривает административ-
ную ответственность, то второе 
- вплоть до уголовной. Однако 
архангельские единороссы, ви-
димо, считают, что закон не для 
них писан.

– В соответствии с частью 2 
статьи 17 Федерального зако-
на от 27.07.2006 N 152-ФЗ «О 
персональных данных» субъект 
персональных данных имеет 
право на защиту своих прав и 
законных интересов, в том чис-
ле на компенсацию морально-
го вреда в судебном порядке, 
– дала разъяснения руководи-
тель Центра защиты прав граж-
дан СРЗП в Архангельске Лари-
са Демид. – А в соответствии с 
частью 2 статьи 24 того же ФЗ 
моральный вред, причиненный 

ЕДИНОРОССЫ ЭКОНОМЯТ ЗА СЧЁТ АРХАНГЕЛОГОРОДЦЕВ

субъекту персональных данных 
вследствие нарушения его прав, 
нарушения правил обработки 
персональных данных, установ-
ленных настоящим Федераль-
ным законом, а также требо-
ваний к защите персональных 
данных, установленных в соот-
ветствии с настоящим Феде-
ральным законом, подлежит 
возмещению в соответствии с 
законодательством Российской 
Федерации.

Как профессиональный юрист 
Лариса Демид подчеркнула, что 
возмещение морального вреда 
осуществляется независимо от 
возмещения имущественного 
вреда и понесенных субъектом 
персональных данных убытков, 
и добавила, что по-человечески 
ей просто очень обидно за лю-
дей, которые пришли за помо-
щью, но вместо неё получили 
лишь новые проблемы.

Соломбальский районный 
суд вынес решение о взыскании 
с регионального отделения ЕР 
компенсации морального вреда 
в размере 5 тысяч рублей. Од-
нако такой исход дела не сочли 
справедливым ни заявители, ни 
правозащитники из ЦЗПГ, кото-
рых граждане попросили обжа-
ловать это решение.

В апелляционной жалобе 
специалист Центра справед-
ливости ссылается на непра-
вильное определение обстоя-
тельств, имеющих значения для 
дела, неправильное толкование 

На последней перед летними 
каникулами сессии Архгорду-
мы депутаты-единороссы при 
поддержке представителей не-
которых других партий разре-
шили себе не платить в город-
ской бюджет арендную плату за 
просторный офис на набереж-
ной Северной Двины. Фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПА-
ТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» публично 
осудила такое решение и голосо-
вала против.

Руководитель фракции СРЗП 
в Архангельской городской 
Думе Светлана Алефиренко 
обратила внимание коллег на 
то, сколько за одну только эту 
сессию было рассмотрено во-
просов с отрицательным вер-
диктом «не хватает».

– Не можем добавить 200 
тысяч рублей на софинансиро-
вание ремонта куска проезда, 
и тут же лишаем бюджет по-
ступления под миллион в год. 
Насколько это вообще честно 
и порядочно? – недоумевает 
Светлана Алефиренко.

Стоит отметить, что это уже 
не первая попытка региональ-
ного отделения правящей пар-

тии сэкономить за счёт арханге-
логородцев – именно так, ведь 
даже председатель Архгордумы 
называл дефицитный бюджет 
областного центра этого года 
социально ориентированным. 
Он же весной прошлого года 
в качестве руководителя ре-
гионального исполкома «ЕР» 
комментировал предыдущую 
попытку, говоря о законном 
праве политической партии как 
некоммерческой организации. 
Ни одна другая парламентская 
партия в Архангельске, однако, 
даже за деньги у администра-
ции площади не арендует.

Тогда выяснилось, что даже 
к сильно заниженным относи-
тельно реальных рыночных цен 
аренды, реготделение правя-
щей партии применяет понижа-
ющие коэффициенты, и в итоге 
платит около 70 тысяч рублей 
за почти 400 квадратных метров 
площади на набережной в цен-
тре Архангельска, более 330 из 
которых находятся на первом 
этаже. Для сравнения, 300 «ква-
дратов» свободного назначения 
на первом этаже по Выучейско-
го сейчас предлагают более чем 
за 300 тысяч рублей в месяц. 

закона. Заявитель не давал раз-
решения на обработку своих 
персональных данных ни устно, 
ни письменно. Тем более он не 
давал разрешение публиковать 
данную информацию в СМИ.

– Реализация права на сво-
боду слова и распространение 
информации, включая журна-
листскую деятельность, долж-
на учитывать право на защиту 
частной жизни, – указывает 
Лариса Демид. – При этом, 
определяя критерии, по кото-
рым возможно вмешательство 
средств массовой информации 
в частную жизнь гражданина, 
для установления баланса меж-
ду конкурирующими правами 
по общему правилу необхо-
димо исходить из того, каков 
вклад этой информации в об-
суждение вопросов, представ-
ляющих интерес для общества, 
какова степень известности 
человека, интересы которого 
были затронуты, каковы пред-
мет информационного сообще-
ния и предыдущее поведение 
человека, содержание, форма 
и последствия опубликованных 
сведений.

Кроме того, правозащитник 
добавила, что учитывается так-
же способ получения инфор-
мации, её достоверность. При 
определении размера компен-
сации морального вреда суд 
не дал правовой оценки меди-
цинским документам, предо-
ставленным истцами. После 

опубликования их тайны у них 
ухудшилось здоровье. Также суд 
не учел свидетельские показа-
ния дочери истцов. Специалист 
Центра просила в жалобе удов-
летворить требования истцов в 
полном объеме с отменой ре-
шения первой инстанции.

Переживания из-за огласки 
состояния здоровья вплоть до 
нежелания выходить из дому 
были усилены тем, что дочери, 
которых до этого намеренно 
держали в неведении, испытали 
настоящий шок.

Учитывая доводы подготов-
ленной специалистами Центра 
защиты прав граждан СРЗП 
апелляционной жалобы, Архан-
гельский областной суд вынес 
определение, согласно которо-
му с Архангельского региональ-
ного отделения Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия» в пользу пострадав-
шей стороны следует взыскать 
компенсацию морального вреда 
уже в размере 30 тысяч рублей.

Специалисты ЦЗПГ тем вре-
менем занимаются основной, 
так и не решённой единоросса-
ми проблемой людей.

От редакции позволим себе 
добавить ко всему вышеска-
занному, что помимо буквы за-
кона существуют ещё профес-
сиональная этика журналиста 
и нормы человеческой морали, 
которые не должны отступать 
перед статусами, чинами и ран-
гами любого уровня.

Тогда же стало известно о 
том, что «Централизованная 
библиотечная система» и «Хо-
зяйственная служба» Архан-
гельска и так безвозмездно 
предоставляют единороссам 6 
помещений, самое просторное 
из которых имеет площадь бо-
лее 50 квадратных метров. Ин-
формация официальная – пыл 
однопартийцев в преддверии 
выборов в Архангельское об-
ластное Собрание депутатов и 
Архгордуму умерила городская 
администрация.

Но теперь выборы остались 
позади, и можно взяться за 
старое. На последней перед 
летними каникулами сессии 
Архгордума проголосовала за 
то, чтобы ГБУ соцобслуживания 
Архангельской области «Центр 
помощи совершеннолетним 
гражданам с ментальными осо-
бенностями» и реготделению 
«ЕР» деньги за аренду своих 
помещений муниципалитету 
не платили. Вы спросите, как 
голосовавшие за это вторые 
приравняли себя к первым? 
Говорят, выполняют «важные 
социальные задачи», и не стес-
няются приводить в пример 
«поддержку граждан», о кото-
рой мы уже писали выше. 

– На практике мы обычно 
согласовываем безвозмезд-
ную аренду социально-ориен-
тированным некоммерческим 
организациям, а в самом их 
определении чётко обозначено 
«кроме политических партий». 
Социальную функцию выпол-
няют все партии, и участникам 
специальной военной операции 
тоже помогают все (примеры 
на стр. 4 нашей газеты, прим. 
ред.), – подчеркнула руково-
дитель фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 

ПРАВДУ» в Архгордуме Светла-
на Алефиренко.    

Однако в пояснительной за-
писке к проекту решения го-
родской Думы  за подписью 
замглавы Архангельска по во-
просам экономического разви-
тия и финансам чётко сказано: 
в перечень муниципального 
имущества, которое можно пре-
доставлять только социально-о-
риентированным некоммер-
ческим организациям, данное 
помещение не включено. Вы-
ходит, всё по закону. Но вот по 
справедливости ли?

Но абзацем выше в той же 
пояснительной записке читаем, 
что помещение предоставлено 
реготделению партии власти во 
временное владение и пользо-
вание с 13.11.2009. А понятие 
«социально ориентированные 
некоммерческие организации» 
впервые появилось в россий-
ском законодательстве с при-
нятием Федерального закона 
от 05 апреля 2010 года № 40-
ФЗ «О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федерации по 
вопросу поддержки социально 
ориентированных некоммер-
ческих организаций». Тогда, 15 
лет назад, никто чисто техниче-
ски не смог внести помещение в 
этот перечень.

И если уж строго следовать 
нормам права, как на том наста-
ивают представители «ЕР», нет 
ли с точки зрения Федераль-
ного закона от 25.12.2008 N 
273-ФЗ (ред. от 19.12.2023) «О 
противодействии коррупции» 
конфликта интересов в том, 
что члены партии под предсе-
дательством Секретаря Архан-
гельского местного отделения 
освобождают реготделение от 
арендой платы? Мы не надзор-

ные органы, чтобы давать пра-
вовую оценку этой ситуации, 
но можем подсказать им, что с 
этого года региональные отде-
ления партии власти устанавли-
вают рекомендации по размеру 
членских взносов и периодич-
ности их уплаты. Есть ли связь 
между этими рекомендациями 
и финансовой нагрузкой, кото-
рую несёт реготделение, пусть 
устанавливают те, в чьей ком-
петенции это находится.

От себя добавим лишь, что 
в день проведения этой пока-
зательной сессии Архгордумы 
по соседству, в Центральной 
городской библиотеке им. М.В. 
Ломоносова, проходил твор-
ческий вечер в честь 70-летия 
Александра Роскова. Желаю-
щих почтить память талантли-
вого северного поэта оказалось 
очень много, и все они вынуж-
дены были ютиться в маленьком 
остатке читального зала, а неко-
торые – уходить до окончания, 
жалуясь на духоту. Напомним, 
большая часть читального зала 
была отдана в аренду под пред-
приятие общепита, хотя ещё до 
такой «ампутации» сотрудники 
говорили: «Нам уже сейчас не-
где мероприятия проводить». 
Директор библиотеки тогда 
была уволена за несогласие с 
решением мэра, заявлявшего, 
что бюджет города не готов к 
финансированию библиотек. 

Почему мы вспомнили сей-
час об этих делах давно минув-
ших дней? Потому что архан-
гелогородцы и гости столицы 
Поморья вынуждены тесниться 
в духоте, пока учреждения куль-
туры сдают часть востребован-
ных помещений, зарабатывая 
себе на коммуналку. В то вре-
мя, как правящая партия отка-
зывается его пополнять, и так 
бесплатно используя другие 
помещения «Централизован-
ной библиотечной системы».  
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В июле празднуют день 
рождения ещё одного писателя, 
чьё имя неразрывно связано с 
Русским Севером. В этом году 
торжества омрачены планами 
по приватизации объекта куль-
турного наследия, в котором 
мог быть открыт единственный 
дом-музей всемирно известно-
го автора многочисленных ху-
дожественных произведений на 
историческую и военно-морскую 
тематику Валентина Пикуля.

В Северодвинске, где в на-
чале 40-х годов прошлого века 
жил Валентин Саввич, прошли 
ставшие уже традиционными 

«Пикулевские чтения», а накану-
не 96 дня рождения писателя со-
стоялась пешеходная экскурсия 
«Молотовск Валентина Пикуля». 
Непосредственно 13 июля к дому 
детства писателя также водили 
экскурсии. К тому самому памят-
нику культуры регионального зна-
чения, который администрация 
города по принципу «с баланса 
вон» недавно решила отдать в 
частные руки. А там, глядишь, и 
до «с глаз долой» недалеко... По 
крайней мере, такие небезосно-
вательные опасения теперь вы-
сказывает общественность.

Решение о приватизации в кон-
це апреля было принято силами 

депутатов от партии власти в гор-
совете Северодвинска. Против 
проголосовали лишь народные 
избранники из фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ и один независимый депутат. 
Руководитель фракции СРЗП Ва-
лерий Серба отметил на сессии, 
что даже та форма, в которой 
администрация Северодвинска 
вынесла вопрос на голосование, 
по сути не корректна. Памятник 
культуры регионального значения 
объединили в «один лот» с более 
чем полусотней объектов комму-
нальной инфраструктуры.

Зная о принципиальной пози-
ции депутатов-справедливорос-
сов против решения о привати-
зации «Дома Пикуля», а также то, 
что Председатель партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИО-
ТЫ – ЗА ПРАВДУ» Сергей Миро-
нов уже несколько раз выступал в 
защиту памятников архитектуры 
в Архангельской области, члены 
общественного движения «Мой 
Северодвинск», добившиеся в 
своё время придания зданию 
охранного статуса, обратились 
к лидеру СРЗП в Поморье Олегу 
Черненко.

Они сообщили, что памятник 
сдан в долгосрочную аренду ООО 
«Пикуль Отель», но арендаторы 

«УПРЁМСЯ – РАЗБЕРЁМСЯ»

Ещё во время обсуждения 
грядущей транспортной ре-
формы в городе корабелов с 
народными избранниками в 
конце прошлого года, отвечая 
на вопрос руководителя фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
Валерия Сербы, глава Северо-
двинска честно признался, что 
планировать продолжение на-
чатого его администрацией про-
цесса по истечении контракта с 
перевозчиком сейчас никто не 
берётся. 

Спустя несколько недель он 
заявил о своей задаче на посту 
– уйти не оплёванным в спину. 
Рассчитывает покинуть долж-
ность раньше, а там – хоть тра-
ва не расти? Тогда же, кстати, 
глава городской администрации 
обозначил цель транспортной 
реформы. И это, увы, не улуч-
шение качества, а «хотя бы от-
сутствие негатива со стороны 
населения». Сказываются пере-
живания за спину?

Как бы то ни было, но приход 
нового перевозчика с 1 июля 
этого года показал, что нынеш-
няя администрация Северо-
двинска не то что на годы, на 
месяцы вперёд планировать не 
в состоянии. А такая недально-
видность, в свою очередь, ста-

вит вопрос о некомпетентности 
городских чиновников.

Всё на той же пресс-конфе-
ренции в конце прошлого года 
глава Северодвинска заявил: 
«мы и начали процесс реформы 
заблаговременно. Мы проторго-
вались заранее, за полгода, для 
того, чтобы была возможность 
закупить автобусы». «Протор-
говались» здесь – очень точное 
определение, ведь согласно 
толковому словарю Ожегова 
первое его значение – «потер-
петь убытки или разориться от 
неудачной торговли».

– В контракте было пропи-
сано условие по году выпуска 
автобусов – не ранее 2022, но 
при этом почему-то не было 
выставлено никаких условий по 
пробегу, – отмечает руководи-
тель фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 
ПРАВДУ» в Совете депутатов 
Северодвинска Валерий Серба. 
– В итоге автобусы город полу-
чил совсем не новые. Пробег 
некоторых достигает 120-150 
тысяч километров. Я уже звонил 
в Контрольно-счётную палату по 
поводу акта их приёмки. 

Возникает вопрос о том, в чём 
причина такой «непредусмо-
трительности»? И как теперь 
она отразится на гарантийном 
обслуживании автобусов, но 

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ПОМОРЬЯ ПЫТАЮТСЯ
СПАСТИ «ДОМ ПИКУЛЯ», В ТО ВРЕМЯ КАК ВЛАСТИ 
СЕВЕРОДВИНСКА ПЫТАЮТСЯ ОТ НЕГО ИЗБАВИТЬСЯ

КАК ВЛАСТИ СЕВЕРОДВИНСКА ГОТОВИЛИ 
ПРИХОД В ГОРОД НОВОГО ПЕРЕВОЗЧИКА 

не выходят на связь с обществен-
ностью и журналистами. Соглас-
но постановлению Правитель-
ства Архангельской области от 
17.07.2018 N323-пп и охранному 
обязательству в декабре 2023 
года истек срок для разработки 
научно-проектной документации 
и проведения противоаварий-
ных работ, которые должен был 
выполнить арендатор. Никаких 
работ или действий по восста-
новлению объекта культурного 
наследия арендатор не предпри-
нимает по сей день.

Инспекция по охране объектов 
культурного наследия Архангель-
ской области обратилась в суд с 
иском к Администрации города и 
ООО «Пикуль Отель». Ответчиков 
призвали исполнить обязатель-
ства по сохранению объекта куль-
турного наследия регионального 
значения. По мнению областной 
Инспекции по охране объектов 
культурного наследия, сегодня 
есть угроза безвозвратной утра-
ты памятника. В конце марта это-
го года суд удовлетворил часть 
исковых требований.

Члены общественного движе-
ния «Мой Северодвинск» опаса-
ются, что сдача в долгосрочную 
аренду памятника культуры, нахо-
дящегося в аварийном состоянии, 
с последующим решением о при-
ватизации – звенья одной цепи. И 
кто бы ни заявился в итоге на тор-
ги, конечной целью будет отнюдь 
не восстановление «Дома Пикуля».

На встречу в региональное от-

деление партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ активи-
сты делегировали ставшего за 
последние годы известным по 
десяткам интервью о судьбе па-
мятника местным и федеральным 
СМИ, таким как «Общественное 
телевидение России» и «Россий-
ская газета», Константина Тара-
бычина.

Во встрече приняли участие 
руководители аппарата и Цен-
тра защиты прав граждан СРЗП 
в Архангельске Юлия Жданова и 
Лариса Демид, помощники ру-
ководителя фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ 
– ЗА ПРАВДУ» в Архангельском 
областном Собрании депута-
тов Олега Черненко, а также 
известные в Северодвинске об-
щественники и активисты СРЗП 
Пётр Васильев и Александр 
Адаев, которые предложили 
конкретные шаги по созданию 
и сохранению музея Валентина 
Саввича Пикуля.

От имени депутата Черненко 
уже подготовлены обращения в 
региональный Минкульт и надзор-
ные органы. А как Председатель 
Совета регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Архангельской 
области Олег Черненко уже обра-
тился к руководителю партийной 
фракции в Госдуме Сергею Миро-
нову с просьбой помочь в сохра-
нении дома писателя, внесшего 
такой вклад в историю России – 21 
академический том.

главное – их пассажирах, ведь 
транспортные средства уже вов-
сю ломаются, а люди проводят в 
томительном ожидании на оста-
новках до часа, а то и более. 

Правда, основная причина та-
ких затяжных ожиданий всё же 
не в поломках. Накануне выхода 
на линию нового перевозчика 
глава Северодвинска опублико-
вал обращение к жителям горо-
да в средствах массовой ком-
муникации: «Преимущественно 
расписание маршрутов измени-
лось только на дачных направле-
ниях, учли пожелания садоводов 
по временным интервалам».

Рискнём предположить, что 
садоводы вряд ли желали ждать 
103-й маршрут без малого пол-
тора часа, чтобы потом эти авто-
бусы встречались на остановке 
СНТ «Тайга-3». И это лишь один 
из массы примеров. В самом го-
роде ситуация не лучше. Севе-
родвинск, День города, 10 утра, 
люди собираются на праздник: 
сразу 3 автобуса популярного 
кольцевого маршрута «3а» «куч-
куются» друг за другом, образуя 
огромные «разрывы» на осталь-
ном протяжении. Опять же, по-
добная ситуация наблюдается 
постоянно и на разных маршру-
тах. 

Перевозчик неустанно из-
виняется перед пассажирами 
и сообщает, что «расписание 
многих маршрутов будет кор-
ректироваться по просьбам 
пассажиров, чтобы избежать 
езды парами и неравномер-
ных интервалов». Но претензии 
здесь не столько к транспорт-
ной компании, сколько к адми-
нистрации Северодвинска и её 
комитету жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, транспорта и 
связи, утверждавшему это рас-
писание. Откуда иногороднему 
перевозчику знать специфику 
промышленного города: утрен-
ние и вечерние трафики в будни, 
время, за которое необходимо 
выезжать, например, с острова 

Ягры, чтобы не опоздать на ра-
боту, то, что водитель физиче-
ски не сможет сам обилечивать 
полный автобус заводчан после 
смены, не отставая при этом от 
графика движения и т.д…? А вот 
чиновники профильного ведом-
ства всё это знать должны были. 
Тем более, что всё это опытным 
путём в здоровой конкурентной 
среде уже выяснили предыду-
щие перевозчики.

Впрочем, и сама транспорт-
ная компания ссылается на чи-
новников, когда люди просят 
«вернуть как было» остановки и 
расписание на тех же Яграх, так 
как устали опаздывать на рабо-
ту: «Решения по маршрутам их 
количеству и расписаниям при-
нимает Администрация Севе-
родвинска, вы можете передать 
предложение в Комитет жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
транспорта и связи Администра-
ции». То же касается и дачников, 
которые теперь вынуждены идти 
по 40 минут с колясками или 
палочками идти до «Теремка» и 
других своих СНТ, так как низко-
польные автобусы туда физиче-
ски доехать не могут. Людям не 
важно, ездили туда «ПАЗики» по 
маршруту или по велению серд-
ца – главное, что довозили до 
места. А теперь, администрация 
Северодвинска спешно борется 
с проблемами, которых могла 
не создавать или предотвратить 
заблаговременно.

Как бы то ни было, ещё одна 
причина невыхода автобуса на 
маршрут, на которую неодно-
кратно ссылается перевозчик в 
средствах массовой коммуника-
ции: «Водители, которые долж-
ны были совершать рейс в дан-
ное время, не вышли на работу. 
К сожалению, резервных води-
телей не удалось поставить». 
Как же так получилось, ведь на 
пресловутой предновогодней 
конференции глава Северо-
двинска утверждал: «Возить 
здесь будут местные водители, 

работать будут местные кондук-
торы». 

Судя по сообщению на стра-
нице главы в средствах мас-
совой коммуникации, лишь 
после встречи с сотрудниками 
транспортной компании он уз-
нал, что работникам, оказыва-
ется, необходимо место для 
отдыха, приёма пищи и справ-
ления естественных нужд, что 
водителю неудобно принимать 
оплату, поэтому необходимы 
валидаторы и т.д… Не озабо-
тившись этими вопросами за-
ранее, приходится принимать 
спешные решения. Например, 
предлагать под место стоянки 
для автобусов, которые в его 
отсутствии стоят где придёт-
ся и мешают северодвинцам, 
площадь у железнодорожно-
го вокзала. То самое любимое 
горожанами место отдыха у 
фонтана, концепцию благоу-
стройства которого за полторы 
недели до этого предлагал к 
обсуждению. Вот и поговори-
ли…   

 Впрочем, горожан даже 
толком не информировали за-
благовременно о предстоящих 
изменениях. Иначе пожилые се-
веродвинцы, ранее пользовав-
шиеся правом льготного проез-
да по паспорту или его копии, не 
толпились бы в первые дни июля 
в многочасовых очередях в МФЦ 
так, что в итоге всё же пришлось 
разрешить пенсионерам до кон-
ца месяца ездить «по старому». 
А у держателей работавшей ра-
нее на территории города ко-
рабелов транспортной карты 
на ней не «зависли» бы деньги. 
Помочь им теперь ничем не мо-
гут ни в профильном комитете 
администрации Северодвинска, 
ни в службе поддержки операто-
ра бесполезных теперь в городе 
корабелов «проездных». Мы вы-
ясним, что можно сделать в сло-
жившейся ситуации и расска-
жем вам об этом в ближайшее 
время.     
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в июле.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

2 июля – Член Совета РО 
СПП СРЗП в Архангельской об-
ласти, депутат Архангельской 
городской Думы Алефиренко 
Светлана Витальевна

3 июля – Член Устьянской ТИК 
от СРЗП Лапаник Яна Олеговна

4 июля – член партии СРЗП 
г.Северодвинск  Адаев Алек-
сандр Вячеславович

5 июля – Член Соломбаль-
ской ТИК от СРЗП, помощник 
депутата АОСД Черненко О.В.  
Корнюх Анастасия Алексан-
дровна

6 июля – депутат Собрания 
депутатов МО «Няндомский 
муниципальный округ» Архан-
гельской области Фадеев Иван 
Сергеевич

13 июля – депутат Собрания 
депутатов МО «Няндомский 
муниципальный округ» Архан-

С днём рождения! 

гельской области Елфимова 
Наталья Борисовна

21 июля – депутат Собрания 
депутатов МО «Холмогорский 
муниципальный округ» Архан-
гельской области Бугров Ва-
лентин Геннадьевич  

24 июля – депутат Городско-
го совета депутатов МО «Се-
веродвинск» Архангельской 
области  Морозова Светлана 
Анатольевна

27 июля – Член Совета МО в 
Холмогорском районе Юркина 
Светлана Викторовна

28 июля – депутат Совета 
депутатов МО «Сийское» Пи-
нежского района Архангель-
ской области Гаврилова Анто-
нина Николаевна

29 июля – Член Северодвин-
ской ТИК 2 Савельева Наталья 
Вениаминовна

ДАЧНИКАМ – УРОЖАЙ, ФЕРМЕРАМ – ВЫГОДА, ЭКОЛОГИИ – ПОЛЬЗА!

Председатель правления 
«Союза садоводов города Севе-
родвинска» Пётр Васильев про-
двигает проект, направленный 
на улучшение экологической си-
туации в Архангельской области: 
снижение негативного воздей-
ствия на окружающую среду, ми-
нимизацию загрязнения почвы 
и водоемов отходами животно-
водства «Поморская переработ-
ка: отходы в экологичное удо-
брение для дачников». 

Реализация проекта поможет 
улучшить качество почвы и, как 
следствие, увеличить урожай-
ность.

– Гранулированный навоз, 
полученный в результате пере-
работки, является ценным ор-
ганическим удобрением с пол-
ным комплексом питательных 
веществ для растений, – рас-
сказывает Пётр Васильев. – Его 
использование способствует 
улучшению структуры почвы, 
повышению урожайности и ка-
чества сельскохозяйственной 
продукции.

У фермеров, в свою оче-
редь, появится возможность 
экономичного, экологично-
го и юридически правильно-
го сбыта побочных продуктов 
животноводства, что повысит 
доходность и устойчивость их 
хозяйств. 

С 1 марта 2023 го да вступил 
в силу Федеральный закон от 
14 июля 2022 г № 248-Ф3 «О по-
бочных продуктах животновод-
ства и о внесении изменений 
в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации», 
который предусматривает ре-
ализацию обработанных и пе-
реработанных побочных про-
дуктов животноводства только 
сельскохозяйственным пред-
приятиям и фермерским хо-
зяйствам. Граждане, ведущие 
личные подсобные хозяйства, 
а также огородничество и са-
доводство, согласно закону, 
лишились права напрямую при-
обретать навоз у сельхозто-
варопроизводителей. В почву 
требуется вносить только от-
работанные и переработанные 
«естественные удобрения», 
а первые немалые «штрафы 
за навоз» не заставили себя 
ждать. 

– И, конечно, все мы почув-
ствуем пользу для здоровья о 
того, что в результате исполь-
зования органических удобре-
ний улучшится качество почвы и 
сельскохозяйственной продук-
ции, – уверен Пётр Васильев. 
– Как сказал великий врач древ-
ности Гиппократ: «Ты то, что ты 
ешь».

ПОМОГАЕМ СВОИМ БОЙЦАМ

В конце апреля этого года по 
инициативе Председателя Со-
вета регионального отделения 
«Молодёжи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» в Архангельской об-
ласти Михаила Козлова был объ-
явлен сбор средств на приобре-
тение технических средств для 
подразделения специального 
назначения, которой предстояла 
очередная командировка в зону 
проведения специальной воен-
ной операции. 

Список необходимого со-
ставляли сами бойцы, и они же 
участвовали в процессе закупки 
по этому списку. Первоочерёд-
ную важность имеют средства 
связи, устойчивые к погруже-
нию в воду, ударам, воздей-
ствию влаги и пыли, с камерой 
ночного видения достаточно 
высокого разрешения, сверх-
мощным фонарём и аккумуля-
тором повышенной ёмкости. Не 
менее важен и различный ак-

кумуляторный электроинстру-
мент с запасными источниками 
питания и расходниками к нему.

Благодаря участию нерав-
нодушных северодвинцев всех 
возрастов от молодёжи до пен-
сионеров, а также организаций, 
преимущественно осуществля-
ющих свою деятельность в го-
роде корабелов, за три месяца 
удалось собрать необходимую 
сумму.

Также за время проведения 
сбора средств лидер МСР в Ар-
хангельской области Михаил 
Козлов успел неоднократно по-
бывать на тренировочной базе 
отряда, не только наблюдая за 
процессом подготовки, но и 
лично опробовав на себе неко-
торые её элементы.

На днях подразделение 
специального назначения с но-
вым оборудованием отбывает 
в очередную командировку в 
зону проведения специальной 
военной операции, и уже есть 
договорённости о том, что по её 
возвращению сотрудничество с 
«Молодёжью СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» в Архангельской об-
ласти будет продолжено.  

ОЛЕГ КОЗАЧЁК: «ПОТОМУ 
ЧТО РЕБЯТАМ ЭТО НУЖНО!»

А в первой декаде августа в 
зону проведения специальной 
военной операции отправятся 2 
автомобиля, переданные штабу 
«Вместе мы сильнее» из Красно-
борского муниципального округа. 

«Транспортные средства пе-
реданы бойцам СВО от красно-
борской центральной районной 
больницы и неравнодушных 
жителей Красноборска. Кроме 
этого, автомобили загрузили 
гуманитарной помощью, маски-
ровочными сетями и адресными 
посылками для военнослужащих. 
Инициировал и скоординировал 
подготовку, доставку и переда-
чу техники нашему центру наш 
красноборский надёжный това-
рищ Олег Козачёк», – сообщил 
на своих официальных ресурсах 
в средствах массовой коммуни-
кации штаб, созданный на базе 
Губернаторского центра. 

Сбором и отправкой гумани-
тарных грузов в зону проведения 
специальной военной операции 
активист Красноборского мест-
ного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ Олег Козачёк занимается 
уже более полутора лет. Начал 
эту работу ещё будучи главой 
упразднённого ныне в результате 
реформы местного самоуправле-
ния муниципального образова-
ния «Алексеевское» и продолжает 
её по сей день.

– Вначале отправлял с друзь-
ями в зону проведения СВО 
различные вещи, необходи-
мые нашим парням, отправляли 
вещи семьям военнослужащих, 
проходящих службу в зоне СВО. 
Совместно с друзьями собирали 
деньги на покупку автомобилей, 
дронов по просьбе военнослу-
жащих, – рассказывает Олег Ко-
зачёк. – Ищем в организациях 
списанные автомобили, ремон-
тируем их и так же отправляем в 
зону проведения СВО. Отдельно 
хотелось бы отметить руководи-
теля автосалона «Дженсер» го-
рода Котласа Дмитрия Чебыкина, 
который вносит огромный вклад в 
деле покупки дронов, автомоби-
лей, их ремонте, приобретении 
другой техники, а также вещей.

Кроме того, Олег Козачёк вы-
ражает признательность нерав-
нодушным жителям Краснобор-
ска, объединившимся в группу 
“Вместе мы сила Север», которые 
собирают гуманитарную помощь 
и изготавливают маскировоч-
ные сети для военнослужащих, 
находящихся в зоне проведения 
специальной военной операции. 
А также Губернаторский центр 
Архангельской области, содей-
ствующий в решении вопросов 
доставкой необходимой техники 
и гуманитарного груза.

– Сейчас решаем вопрос по 
этим двум авто. Готовы их отре-
монтировать и загрузить гумани-
таркой, – делится ближайшими 
планами Олег Козачёк, демон-
стрируя фотографии очередной 
«буханки» и грузопассажирской 
ГАЗели.

Всего за это время уже от-
правлены 7 машин, 2 дрона, 2 
генератора, а также продукты 
питания долгого хранения, ма-
скировочные сети, инструмент и 
хозяйственный инвентарь. 

«ЗА СОДЕЙСТВИЕ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ»
Представитель партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Собрании депутатов Пинеж-
ского муниципального округа 
Владислав Смелов инициировал 
обращение на имя Губернатора 
Архангельской области и регио-
нального заксобрания об учреж-
дении медали «За содействие 
специальной военной операции».

 
Владислав Смелов предло-

жил создать рабочую группу, 
которая, опираясь на много-
численные обращения жителей 
и общественных объединений 
Пинежского округа, сформу-
лировала итоговый документ о 
поощрении граждан и организа-
ций, которые вносят свой вклад 
в достижение целей специаль-
ной военной операции.

– Я искренне благодарю кол-
лег, которые поддержали мою 

инициативу о создании ра-
бочей группы по разработке 
данного предложения и сфор-
мировали её, – выражает при-
знательность за конструктив-
ный подход к делу Владислав 
Смелов. – На одобрение коллег 
по депутатскому корпусу был 
вынесен результат по-насто-
ящему большой проделанной 
работы. 

«С самого начала специаль-
ной военной операции нерав-
нодушные жители Архангель-
ской области, как и по всей 
России, оказывают посильную 
помощь бойцам, не считаясь 
со своим личным временем и 
затратами – плетут маскиро-
вочные сети, шьют одежду и 
тактическое снаряжение, дела-
ют блиндажные свечи, переда-
ют автомобили и спецтехнику, 
оказывают материальную и гу-

манитарную помощь», – отме-
чено в обращении.

Авторы документа также 
ссылаются на опыт других ре-
гионов в учреждении подобных 
наград: Амурской, Калужской, 
Орловской, Оренбургской, Са-
ратовской и Тюменской обла-
стей, Приморского и Ставро-
польского края.

Медалью «За содействие 
специальной военной опера-
ции» предлагается награждать 
граждан и организации, кото-
рые не только непосредствен-
но содействовали выполнению 
задач в ходе специальной во-
енной операции, но и безвоз-
мездно оказывали помощь в 
реализации личных, семейных, 
домашних нужд членам семей 
военнослужащих, сотрудников, 
добровольцев, участвующих в 
СВО.


